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Protokoll der Herbssitzung 2023 des Gremiums der 

Deutschen Juggerliga 

 

Zeit:    17.12.2023 10:00 bis 17:40 

Ort:    Online-Sitzung 

Teilnehmer*innen: Halle (Saale): Ma-Jo, Madita   Jena: Raika, Lea   

Leipzig: Simba, Tim (bis 17:00)  Oerlinghausen: Xing 

Gäste:   Basel: Alex    Heilbronn: Daniel 

   Oerlinghausen: Max 

Protokoll:   Ma-Jo 

 

Tagesordnung:  

 

TOP 1 - LIGA 

a - Auswertung der Saison 2023 

- Qualifikation in den Regionen 

o Nord-West: Qualifikationsturnier war dürftig besucht, Vergabe Rest der 

Startplätze/Nachrückerplätze über die Rangfolge im JTR 

o Nord-Ost: Kommunikation zum Obmensch David war schlecht, Qualifikationsturnier 

Berlin Masters lief gut 

o Süd: Elo-System, 1 Team hat sich aufgrund mangelnder 

Turnierteilnahme/Begegnungen nicht qualifiziert und beschwert 

o West: Elo-System funktioniert 

o Mitte: Elo-System, Anima und Zonenkinder zu wenig Spiele -> neues System geplant, 

Auswertung des Elo-Systems durch Ligakoordination 

- Deutsche Meisterschaft 2023 

o Kommunikation zum Ausrichter (Amazonenkinder) schleppend 

o Hilfe aus der Community 

▪ Awareness Team teilweiseaus Freiwilligen 

▪ Restliche Aufgaben nur durch direkte Ansprache und auf Zuruf von Personen 

o Übernahme und Organisation Pompfencheck kurzfristig durch Simba  

▪ ca. 1Woche vorher 

▪ Schwierigkeit von Festlegungen 

▪ Vor Ort haben Leute aus Community Pompfencheck selbstständig und 

verantwortungsvoll durchgeführt 

o Anfrage an das Awarenessteam ob  Ausschluss von Spieler:innenvon der DM 2023 

prinzipiell möglich ist (ist nicht eingetreten) 

▪ Awarenessteam auf Ligagremium (Simba/Raika) zugekommen 

▪ Entscheidungsbefugnis durch Ligagremium an Awareness Team gegeben 
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▪ Zukünftiger Umgang -> siehe 1b 

o Probleme während des Turniers -> siehe 1b 

o Lob aus Community für die Klärung von Regelfragen im Laufe des Jahres 

o Lob aus Community für den Ausrichtungsort/ Rasen -> Amazonenkinder 

- Obmenschen 

o 4 von 5 hören auf 

o 5ter Obmensch (West) lernt jemand neuen an 

- Umgang mit Regionen, die keine qualifizierten Teams für die DM 2024 melden 

o Diskussion in 1b 

 

b - Modifikation der Liga: Awareness auf der DM | Code of Conduct 

- Grundlage Situation Awareness-Team aus 1a 

- Wie kann das Problem zukünftig gelöst werden? -> Diskussion 

o Vorschlag: Aufnahme Awareness Team in die Statuten und Bestätigung durch 

einfache Mehrheit des Gremiums 

o Vorschlag: Aufnahme in die Statuten, damit ist Kompetenz geregelt 

o Aufgabe: Tim erarbeitet bis 31.01.2024 einen Text für die Statuten 

- Keine weitere Betrachtung der Erarbeitung eines Code of Conduct für die Liga/DM 

 

c - Modifikation der Liga: Team stellte sich auf der DM aktiv gegen 

Entscheidungen von Schiedsrichter:innen 
- Ein Team hat sich mehrmals gegen Entscheidungen der Schiedsrichtern:innen gestellt und 

wurde durch Awareness-Team verwarnt 

o Regeltechnische Entscheidungen werden durch Schiedsrichter:innen getroffen  

o Bei mehrmaligen Verstößen ist das Ligagremium hinzu zu ziehen → nicht im Bereich 

des Awareness-Teams 

o Spielberichte erscheinen sinnvoll bei besonderen Vorkommnissen (Negativbericht) -> 

Sollte online erfolgen (in Verbindung mit Tugeny) -> Vermutlich längerfristiges 

Vorhaben 

o Aufgabe: Erstellung eines Spielberichtsbogens und Überlegung zur Einbindung in 

Spielbetrieb bis 28.02.2024 durch Simba, Raika, Ma-Jo 

 

d - Modifikation der Liga: Anmeldeliste mit Spielernamen zur DM 

- Noch zeitgemäß? -> historisch gewachsenes Dokument 

- Eventuell bessere Umsetzung als Online-Dokument? 

- 3.3 Die Sätze: „Es muss eine Liste erstellt werden, in der die Vor- und Nachnamen und 

Teamzugehörigkeit aller Spieler*innen des Turniers aufgeführt sind. Alle Spieler*innen dürfen 

auf dem Turnier nur für das Team spielen, für das sie gemeldet sind.“  

o Sollten gestrichen werden. 

- Wie wird mit nicht spielfähigen Teams aufgrund von Verletzungen umgegangen? 

o Vorschlag der Änderung der Statuen von Simba, Tim, Xing 
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Abstimmungi: Sollen in den Statuten unter Punkt 3.3 die Sätze „Es muss eine Liste erstellt werden, in 

der die Vor- und Nachnamen und Teamzugehörigkeit aller Spieler*innen des Turniers aufgeführt sind. 

Alle Spieler*innen dürfen auf dem Turnier nur für das Team spielen, für das sie gemeldet sind.“ 

gestrichen werden? 

+ii -iii oiv 

3 1 0 
➔ Die Sätze werden aus den Statuten gestrichen. 

 

Abstimmung: Soll in den Statuen unter Punkt 3.5 der Satz „Alle Spieler*innen dürfen während der 

Deutschen Meisterschaft für höchstens ein Team spielen.“ durch: 

Vorschlag A: "Alle Spielerinnen dürfen während der gesamten Deutschen Meisterschaft nur für ein 

Team spielen. Der Wechsel eines Teams ist nur einmalig möglich, wenn das empfangende Team auf 

Grund von Verletzungen oder anderen Gründen der höheren Gewalt nicht mehr spielfähig ist."  

oder  

Vorschlag B: "Alle Spieler*innen dürfen während der gesamten Deutschen Meisterschaft nur für ein 

Team spielen. Ausnahmsweise, wenn ein Team auf Grund von Verletzungen oder anderen Gründen 

der höheren Gewalt nicht mehr spielfähig ist, kann unter Zustimmung des gegnerischen Teams ein*e 

Ersatzspieler*in aus einem anderen Team aushelfen." 

Ersetzt werden? 

A B 0 

1 3 0 
➔ Vorschlag B wird angenommen. Die Statuten werden geändert. 

 

e - Modifikation der Liga: Umgang mit Differenzen zwischen Spielpraxis 

und geschriebenem Regelwerk 

- Auslöser war dieses Jahr „Löst Kettenband am Kopf einen Kopftreffer aus?“ 

- Standpunkte:  

o Hart ans Regelwerk halten oder Anpassung in Punkten an die gängige Spielpraxis  

o Unklare Punkte im Regelwerk sind anzusprechen und können an der gängigen 

Spielpraxis orientiert werden 

o Regelwerk ist grundsätzlich Aufgabe der Regelhüter:innen -> Keine 

Regelfestlegungen durch das Ligagremium 

Abstimmung: Soll zur Gremiumswahl eine Liste mit Regelfragen in der Community durch den 

Gremiumssprecher abgefragt werden? 

+ - 0 

3 1 0 
➔ Die Gremiumssprecher:innen fragen Regelfragen zur Wahl des Ligagremiums mit ab. 
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f - Modifikation der Liga: Regionen 

- Regionale Qualifikation 

o Warum gibt es noch eine regionale Qualifikation? 

▪ Es gibt viele Mixteams und diese Teams belasten teilweise die Regionen -> 

Aktuell West -> Viele Starke Mixteams (HaWu, QuackPack, Peters Pawns) 

▪ Regionale Qualifikation bleibt wie bisher oder eine Neue Region für 

Mixteams oder eine Teilung in Regionale Qualifikation plus Elo-System 

▪ Arbeitskreis zur Erstellung eines Qualifikatonssystems für die Deutsche 

Meisterschaft 

Meinungsbild: Soll eine Arbeitsgruppe zur Erstellung eines alternativen Qualifikationssystems für die 

DM gebildet werden? 

+ - 0 

9 0 2 
➔ Es wird eine Arbeitsgruppe zur Erarbeitung eines alternativen Qualifikationssystems für die 

DM gebildet. Diese erarbeitet bis zur Frühjahrssitzung Vorschläge. Raika leitet die 

Arbeitsgruppe. 

 

- Regionszugehörigkeit von überregionalen Teams (Antrag: Quak-Pack) 

o Quack-Pack möchte die Region wechseln und den Ort Ente behalten 

o Standpunkte:  

▪ Teams sollen sich bei ihrer Gründung Gedanken über ihre Gründung machen 

<-> Teams können bei ihrer Gründung nicht alles berücksichtigen 

▪ Ein Springen zwischen den Regionen soll nicht stattfinden 

Abstimmung: Wer ist dafür, dass das Quack-Pack zur Region Nord-West wechseln darf und dafür 

seinen Ort auf einen in der Region Nord-West zu ändern hat? 

+ - 0 

3 0 1 
➔ Das Quack-Pack wird der Region Nord-West zugeordnet und hat seinen Ort auf einen Ort in 

Nord-West zu ändern. 

 

- Allgemeiner Umgang mit der Regionszugehörigkeit 

o Prüfung, ob ein Hinweis bei der Anmeldung neuer Teams für Turniere im JTR möglich 

ist. + Infopost im Forum -> Simba 

o Bei Mixteams ist eine einmalige Änderung bzw. Zuordnung zu einer Region möglich 

o Haben sich (Mix-)Teams mit einer Stadt für eine Region festgelegt, kann nur mit 

einem ordentlichen Antrag inklusive Begründung an das Ligagremium die 

Regionszugehörigkeit geändert werden 

- Aufnahme von internationalen Teams in den Quali-Bereich der DM (Antrag: Jugger Basel) 

o Umgang mit Teams aus Nachbarländern, die in der Juggercommunity in Deutschland 

aktiv sind.  

o Ziel 2017 war, dass Teams aus der Bundesrepublik Deutschland den Titel Deutscher 

Meister im Jugger tragen. 

o Es wird keine Hürde bei der Wahlbeteiligung gesetzt 
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Meinungsbild: Sollen internationale Teams die Möglichkeit bekommen an einer Deutschen 

Meisterschaft teilzunehmen? 

+ - 0 
7 2 1 

➔ Es wird weiter diskutiert. 

 

Abstimmung: Soll die Entscheidung über die Teilnahme von den Jugger Basilisken Basel an der 

Qualifikation zur und ggf. Teilnahme an der DM in den Wahlen zum Ligagremium aufgenommen 

werden? 

+ - 0 

3 0 1 
➔ Die Entscheidung über die Teilnahme von Basel an der Qualifikation zur und ggf. Teilnahme 

an der DM wird in die Wahlen zum Ligagremium aufgenommen. 

 

Abstimmung: Soll die folgende Frage während der Ligawahl gestellt werden: 

„Befürwortet ihr eine Aufnahme von internationalen Teams in die Deutsche Juggerliga, sodass diese 

sich für die Deutsche Meisterschaft qualifizieren können?“ 

A.1) Nein 

A.2) Ja, (ggf. unter bestimmten Voraussetzungen) 

wenn Mehrheit für A.2) 

B.1) Ja, wenn sie eine gewisse Aktivität auf deutschen Turnieren haben 

B.2) Ja, in jedem Fall 

B.3) Ja, unter anderen Kriterien (siehe Freitextfeld)“ 

+ - 0 
3 0 1 

➔ Der Text wird verwendet. 

 

g - Modifikation der Liga: Unentschieden auf der DM 

- Unentschieden wurde früher explizit ausgeschlossen 

o  In heutigen Turnierplänen sind Unentschieden in ersten Gruppenphasen üblich 

- Werden Statuten an die Spielpraxis angepasst? 

Abstimmung: Soll der Satz in Punkt 3.2 der Statuten: „Wird nach Sätzen gespielt, so muss das 

gewinnende Team für den Spielsieg mindestens 10 Punkte erspielen können.“ gestrichen und durch 

den Satz: „Wird nach Sätzen gespielt, so müssen für ein Team mindestens 10 Punkte erspielt werden 

können. Ein Unentschieden ist möglich, sofern es sich nicht um ein Platzierungsspiel handelt.“ ersetzt 

werden? 

+ - 0 
4 0 0 
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➔ Statuten werden geändert. 

 

h - Modifikation der Liga: Jugendliche auf der DM 

- Altersgrenze wird in der Anmeldung gefordert und bringt für manche Teams Probleme 

- Altersgrenze erscheint aufgrund der Leistungen einzelner Spieler:innen nicht sinnvoll 

- Standpunkte: 

o Kriterien müssen kontrollierbar und durchsetzbar sein 

o Nachwuchsspieler:innen ist die Teilnahme an der DM zu ermöglichen 

Abstimmung: Wie sollen die Punkte 3.4 und der Statuen geändert werden:  

A) „Gegensätzliche Einzelfallentscheidungen zur Altersgrenze können durch die Gastgebenden 

getroffen werden.“ 

B) Streichung in 3.4 von „Altersgrenzen“ und Ergänzung von: „Nachwuchsspieler:innen, die 

genug Erfahrung haben, ist die Teilnahme an den Qualifikationen und der Deutschen 

Meisterschaft zu ermöglichen. Das letzte Wort hat jeweils die Wettkampf- bzw. 

Turnierleitung.“  

C) Änderung von 3.4: „In der Bewerbung müssen die Anzahl der Startplätze und das 

Austragungsdatum festgelegt werden. Sollte eine Altersgrenze festgelegt werden, ist diese in 

der Bewerbung zu begründen. Nachwuchsspieler:innen, die genug Erfahrung haben, ist die 

Teilnahme an den Qualifikationen und der Deutschen Meisterschaft zu ermöglichen.“ 

A B C 0 
2 0 2 0 

➔ Keine Mehrheit gefunden. Arbeitsgruppe erarbeitet einen Vorschlag zur Beteiligung 

Jugendlichen auf der DM. -> Raika, Lea bis zur Frühjahrssitzung 

 

i - Überprüfung Obleute in den Regionen 

- West:  

o Marius übernimmt weiterhin und lernt weitere Person an  

o Qualifikation wird zum Vergleich mit Einzelsätzen geändert  

- Nord-Ost: 

o David gibt Aufgaben ab  

o Neuer Obmensch soll per Wahl mit der Gremiumswahl bestimmt werden, Kandidat: 

Gustav vom Karlshorster Kollektiv → Qualifikation soll per Turnier erfolgen. Berlin 

Masters stehen dafür 2024 nicht zur Verfügung. 

- Nord-West: 

o Johannes legt Aufgaben nieder 

o noch keine neuen Kandidat:innen  

o Wahl bis auf Wideruf mit Ligawahlen 

- Süd: 

o Obmensch Tschän hört auf 

o Als Nachfolger:in stellt sich unter anderem Hannes (Munich Monks) zur Wahl  

o Qualifikation abhängig vom neuen Obmensch:  

- Mitte:  

o Ben gibt Aufgaben ab 



17.12.2022 

Seite 7 von 10 
 

o Neuer Obmensch nicht bekannt -> Termin Januar zu neuen Obmenschen und neuem 

Qualifikationsmodus 

 

j - Vorbereitung der Qualifikationen 

- Siehe 1f) 

- Bis neuer Modus gefunden ist, wird der bisherige Modus angewendet 

 

k - Evaluation der Startplatzverteilung 

- Siehe 1f) und 1) 

 

l - Festlegung der Startplatzverteilung in der Saison 2024 

- Vorstellung der Startplatzverteilung 

- Post zur Starplatzverteilung für die DM 2024 im Forum -> KW 51 Ma-Jo 

- Anmerkung im Post: Nach aktuellem Stand mit aktuellem System 

 

m - Potentielle Ausrichter*innen für die DM 2024 

- Post zur Bewerbung für die Ausrichtung der DM 2024 im Forum -> KW 51 Ma-Jo 

- Münster hat Bereitschaft zur Ausrichtung einer DM mit 16 Teams signalisiert 

- Diskussion: Verlängerung des Bewerbungszeitraumes zur Ausrichtung der DM 2024 

Abstimmung: Verlängerung Bewerbungszeitraum auf 07.01.2024 

+ - 0 

4 0 0 
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➔ Der Bewerbungszeitraum wird auf den 07.01.2024 verlängert. 

 

TOP 2 - ANTRÄGE UND ANDERE ÄNDERUNGEN 

a - Übergabe der DM an den Deutschen Juggersportverband 

- Satzung des Verbandes wird gerade geprüft durch Finanzämter 

- Ziel muss mehr als Förderung von Sport sein -> z.B. eigene Meisterschaft 

- Wie kann das Ligagremium in den Verband integriert werden? 

o Es sollen weiterhin idealerweise 9 Städte sein -> Ligabetrieb als 

Arbeitsgruppe/Komitee 

o Statuten sollen übernommen werden -> z.B. als Ordnung 

- Mit der Übergabe der Aufgaben des Ligagremiums an einen Verband ist der Geist der Liga 

und des Ligagremiums zu übergeben. 

- Community soll über die Übergabe der Aufgaben des Ligagremiums an einen Verband 

entscheiden, wenn dieser gegründet ist. 

 

b - Logo der German Jugger League (GJL) 

- Bisheriges Logo ist nicht mehr repräsentativ für die deutsche Juggercommunity; eine 

Darstellung, die dynamisch und diverser wäre würde bevorzugt 

- Neues Logo im letzten Jahr aufgekommen, erstellt durch Peters Pawns 

- Spiegelt das schnellere Spiel und die vielfältige Community besser wider 

- Logo steht unter Creative Commons CC-BY von den Peters Pawns zur Verfügung  

Abstimmung: Soll das Logo der GJL (siehe Anlage 1 Abbildung 1) durch das von den Peters Pawns 

erstellte Logo (Anlage 1 Abbildung 2) ersetzt werden? 

+ - 0 

3 0 1 
➔ Das Logo der GJL wird gemäß Anlage 1 Abbildung 2 geändert. 

 

TOP 3 - WAHLEN IM WINTER 

a - Gremiumswahlen und Wahl der Obleute 

- Werden durch Simba vorbereitet 

 

TOP 4 - EVENTS AUSSERHALB DER LIGA 

- Keine Themen besprochen 

 

TOP 5 - Gastthemen 
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- Keine Gastthemen besprochen 

 

TOP 6 - TODO-LISTE 

Nr. Was Wer Termin 

1.  Anpassung der Statuen gemäß den 
Abstimmungen aus der Sitzung des 
Ligagremiums 1d), 1g) 

Simba? 
Ma-Jo kann 
unterstützen? 

31.03.2024? 

2.  1b) Erarbeitung eines Vorschlages zur 
Verankerung des Awareness Teams auf der 
Deutschen Meisterschaft in den Statuten. 

Tim 31.01.2024 

3.  1c) Erstellung eines Spielberichtsbogens und 
Überlegung zur Einbindung in Spielbetrieb 

Raika, Simba, 
(Ma-Jo) 

28.02.2023 

4.  1e) Die Gremiumssprecher:innen fragen 
Regelfragen zur Wahl des Ligagremiums mit 
ab. 

Simba Wahlen 

5.  1f) Es wird eine Arbeitsgruppe zur 
Erarbeitung eines alternativen 
Qualifikationssystems für die DM gebildet. 
Diese erarbeitet bis zur Frühjahrssitzung 
Vorschläge. Raika leitet die Arbeitsgruppe. 

Raika Frühjahrssitzung 

6.  1f) Das Quack-Pack wird der Region Nord-
West zugeordnet und hat seinen Ort in auf 
einen Ort in Nord-West zu ändern. 

Simba, Madita 31.03.2024 

7.  1f) Prüfung, ob ein Hinweis bei der 
Anmeldung neuer Teams für Turniere im JTR 
möglich ist.  

Simba 31.01.2024 

8.  1f) Die Entscheidung über die Teilnahme von 
Jugger Basel an der Qualifikation zur und ggf. 
DM wird in die Wahlen zum Ligagremium 
aufgenommen. -> Text siehe Abstimmung 

Simba Wahlen 

9.  1h) Arbeitsgruppe erarbeitet einen 
Vorschlag zur Beteiligung Jugendlichen auf 
der DM. 

Raika, Lea Frühjahrssitzung 

10.  1l) Post zur Starplatzverteilung für die DM 
2024 im Forum 

Ma-Jo KW 51 

11.  1m) Post zur Bewerbung für die 
Gastgeberschaft der DM 2024 im Forum 

Ma-Jo KW 51 

12.  2b) Änderung des Logos der Liga Simba  
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Anlage 1 

 

 

Abbildung 1 

 

 

Abbildung 2 Urheber Daniel Beth 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

i Bei einer Abstimmung hat jede anwesende Stadt des Ligagremiums eine Stimme 
ii Dafür, Ja 
iii Dagegen, Nein 
iv Enthaltung 

                                                           


